

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

RESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25 DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CANO DE RUEDA REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7
AÑO XLIV.—Número 13.535 Jueves 4 de Mayo de 1944 Precio del ejemplar: 25 céntimos

Imposición de la Cruz de la Orden de Cisneros y la Medalla Militar individual al ministro del Trabajo

Asistieron el ministro secretario del Movimiento, delegados nacionales y otras altas representaciones

Madrid, 4.—En el despacho del ministro secretario general del Movimiento se celebró, a primera hora de la tarde, el acto de imposición de la Cruz de Cisneros y la Medalla Militar individual al ministro del Trabajo. Junto a los camaradas Arrese y Girón se situaron el vicesecretario del Movimiento, Mora Figueroa, los de Servicios y Educación Popular, camaradas Valdés y Arias Salgado, delegados nacional y provincial, de Auxilio Social, Frente de Juventudes, de Ex combatientes, de Transportes y otros; gobernadores civil de Madrid, Jaén, Santander y Zaragoza, director general de Trabajo y alto personal del ministerio de Trabajo y la Secretaría general y otras muchas jerarquías.

El gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, don Carlos Ruiz, en la relación de méritos que concurren en el capitán honorario José Antonio Girón de Velasco que determina la propuesta y concesión de la Medalla Militar individual, de acuerdo con el informe del Jefe Superior del Ejército de 16 de Abril de 1941.

En la continuación el vicesecretario general del Movimiento, camarada Mora, leyó el decreto de Su Excelencia en el que se citan los méritos por los que concurren en el ministro de Trabajo.

PALABRAS DEL CAMARADA ARRESE

El ministro secretario general del Movimiento señor Arrese pronunció un breve discurso, en el que dijo:

«Prueba del afecto que siente la Falange madrileña, afecto que también todos los delegados nacionales y representaciones de la Falange general, me he querido someter personalmente a este homenaje, que tributamos al camarada Girón. Nosotros queremos que vea el afecto sincero, la sincera alegría que puede cabernos al prender sobre su pecho condecoraciones con que la Patria premia su mérito político y su mérito militar.»

El camarada Arrese colocó las condecoraciones. Finalmente, el «Cara al sol», y el ministro secretario dió los gritos de ritual, aprobados unánimemente por todos los asistentes.—Logos.

Los soviets prosiguen los movimientos de las tropas aliadas en Italia

Germanos y aliados se atribuyen mutuamente ataques fracasados

Cuartel General avanzado de las fuerzas aliadas en el Mediterráneo, 4 (5 t.).—El comunicado del día de hoy, jueves, dice:

Tierra: Las tropas indias del octavo ejército han rechazado un ataque enemigo de poca envergadura. Actividad patrullera y artillera en todos los frentes.

Aire: Bombardeos medios y pesados han atacado objetivos en Bucarest. Durante el día de ayer los bombarderos medios atacaron puentes en Spoleto, Orvieto, Ficule, Taggia e Imperia, y los apartaderos de Ventimiglia. Los bombarderos ligeros atacaron depósitos de municiones al Norte del campo de batalla. Por su parte, los cazas bombarderos efectuaron incursiones contra objetivos ferroviarios y de abastecimiento al Norte de Roma, el puerto de Civita Vecchia y el ferrocarril Folino-Torni. También atacaron la navegación y las comunicaciones enemigas cerca de la costa dálmata, tarea en la que fueron apoyados por cazas. De todas estas operaciones no han regresado tres aviones aliados. El enemigo perdió dos aparatos.

Durante la noche del 2 al 3 de Mayo, y las horas diurnas de ayer, fueron vistos 48 aparatos enemigos sobre el campo de batalla. Las fuerzas aéreas aliadas del Mediterráneo efectuaron más de 125 vuelos.—Efe.

REGA DE LAS INSIGNIAS DE LA GRAN CRUZ DEL MÉRITO AGRICOLA AL MINISTRO DE AGRICULTURA

Madrid, 4.—En el ministerio de Agricultura se ha verificado este mediodía el acto de entrega de las insignias de la Gran Cruz del Mérito Agrícola al ministro de Agricultura, señor Primo de Rivera, y que fue costeada por los Cuerpos Armados del Ministerio. Asistieron el subsecretario del departamento, señor Ríos, los directores general y vicesecretario general del Ministerio, Mora Figueroa; delegados provinciales, Sánchez de León, presidente del Consejo Superior Agrícola, jefe del Servicio Agrícola, Asociaciones de Agricultores, ayudantes de Montaña, personal del ministerio. El acto se celebró en el despacho del ministro de Agricultura, donde se leyó una declaración de gratitud y se continuó trabajando en el despacho por España.—Logos.

Detención de los autores del asesinato del coronel Massalovich en Belgrado

Belgrado, 4 (5 t.).—Han sido detenidos los autores de la muerte del coronel Massalovich, jefe del Gabinete del presidente del Consejo servio, general Nedich. El coronel Massalovich cayó víctima de un atentado el 8 de Marzo último. Los autores, el capitán Dragutin Milojevich y el teniente Miroslava, ambos del antiguo Ejército yugoslavo, han confesado haber dado muerte a Massalovich.—Efe.

Los soviets prosiguen sus infructuosos ataques, muy poderosos, en el Sereth

Se libran combates muy encarnizados Impetuosos contraataques alemanes contra los flancos rusos en el sector de Akrain

Comunicado alemán

Han sido rechazados los ataques enemigos en el sector de Sebastopol y en el bajo Dniéster. El adversario continuó sus ataques con poderosas formaciones al Este del Sereth. Fueron anulados todos los intentos soviéticos de penetración en encarnizados combates y después de que nuestras tropas hubieran pasado varias veces al contraataque. El enemigo perdió 64 tanques en la lucha. Bombardeos y cazas germano-rumanos infligieron elevadas pérdidas al adversario y destruyeron otros 31 tanques, así como muchos cañones y vehículos motorizados de abastecimiento. Poderosas formaciones de bombarderos atacaron anoche los movimientos de tropas y comunicaciones del enemigo al Noroeste de Jassy. La escuadrilla de caza «Moelders», mandada por el teniente coronel Nordmann, obtuvo su 800 victoria aérea con este motivo.

Comunicado rumano

Bucarest, 4 (2 t.).—El Alto Mando rumano comunica:

Sin novedades dignas de mención en la cabeza de puente de Sebastopol, en Besarabia y al Norte de Jassi. Continúa con encarnizamiento la batalla que empezó el día 2 en el sector Targul-Pumea-Augnoasa. Las tropas

germano-rumanas han rechazado, hasta ahora, todos los ataques del enemigo. Han sido destruidos 160 tanques soviéticos, 65 de ellos por la aviación germano-rumana. Otros 30 carros de asalto han sido averiados.

LA SITUACION

Berlín, 4 (5 t.).—La Oficina de Información Internacional resume así la situación en el frente del Este:

Se espera que el Estatuto ferroviario quede terminado en este mes

Un gran acto nacional sindicalista en los talleres de la Renfe, de León

León, 4.—Este mediodía en los talleres de la Renfe se celebró un gran acto de propaganda nacional-sindicalista para el personal ferroviario. El local estaba profusamente adornado con banderas y gallardetes, y se habían instalado tribunas. Asistieron todas las autoridades, jerarquías locales de once Sindicatos Ferroviarios y los obreros ferroviarios de esta zona. Habló el secretario provincial del Movimiento, García Rives, en representación del Sindicato de Barcelona, que saludó a los obreros leoneses en nombre de los diez mil ferroviarios de Barcelona. Trató de los actos celebrados en Barcelona, Valencia y otras capitales y de las gestiones realizadas para la confección del Estatuto ferroviario, que tanto favorecerá a los productores, y por último el jefe nacional del Sindicato Ferroviario, Alfredo Mayas, que dijo que los deseos de la Comisión que entiende en el problema son de que el Estatuto sea pronto una realidad, como es también deseo del Caudillo, y es de esperar que el Estatuto quede terminado, a pesar de su envergadura, en el plazo de dos meses, con lo que el productor ferroviario conseguirá sus viejas aspiraciones. Animó a todos los productores a ingresar en el Sindicato, donde encontrarán ayuda, y abogó por la unión de todos. Fueron aplaudidos con entusiasmo. Al final se cantó el «Cara al sol».—Logos.

Educar a las madres evitaremos la muerte de los hijos. Por eso en las Escuelas de Formación del estudio de la Puericultura es obligatorio. Solicita el Servicio Social

Durante la jornada de ayer continuó la ofensiva bolchevique iniciada el 2 de Mayo, con la que el enemigo quiere abrirse paso hacia la región de Moldavia.

Por la grave derrota sufrida por el enemigo en el primer día de ofensiva, los soviets se limitaron ayer a lanzar a la batalla el grueso de sus formaciones diezmas, concentrando sus masas sobre la mitad oriental del sector de ofensiva, en particular desde la orilla oriental del Sereth hasta la proximidad septentrional de Tergul Frumos. Al mismo tiempo, han conducido con la mayor celeridad nuevas reservas para reforzar sus tentativas de ruptura. Al Oeste del Sereth, el adversario se limitó a realizar algunos ataques aislados con fuerzas más escasas, para neutralizar el frente alemán. Estos ataques fueron rechazados por la defensa activa e inquebrantable de las tropas rumanas. Se libran combates de un encarnizamiento extraordinario.

Los soviets reiteraron también ayer sus intentos de abrir brecha en el sistema defensivo alemán de Airain. Fueron emprendidos impetuosos contraataques alemanes desde el Sureste y desde el flanco oriental. Fueron destruidos 103 carros soviéticos y 21 aparatos «Stormoviks».

Al Norte de Yassi y en el Dniéster inferior, los bolcheviques realizaron ataques de neutralización y exploración. En los demás sectores del frente del Este, se señalan solamente operaciones locales.—Efe.

Zarpan para Aruba cinco petroleros españoles

Bilbao, 4.—Entre el 5 y el 7 del actual zarpará para Aruba el petrolero «José Calvo Sotelo», para cargar allí diez mil toneladas de gasolina para España. Los petroleros «Zorros» y «Campeche» esperan turno en Bilbao para zarpar en el mes de Junio.

De Sevilla, Málaga y Valencia zarparán para Centroamérica los petroleros «Campillo», «Campero», «Campanario», «Campana», y otro, que traerán a España 48.000 toneladas de petróleo en total. Logos.

CONSTRUCCION DE 50 VIVIENDAS Y OTROS EDIFICIOS EN UNA BARRIADA DE CARTAGENA

Cartagena, 4.—El marqués de Vialba de los Llanos va a construir 50 viviendas en el lugar denominado Casas de Sevilla, del barrio de la Conciliación, en donde construirá otros edificios en terrenos de su propiedad, el Monte de Piedad. También se construirá un gran edificio en la citada barriada. Será reconstruido el templo y se realizará una gran obra de urbanización, con bellos jardines, por lo que dicha barriada será una prolongación del centro de Cartagena.—Logos.

Nuevas revelaciones en el caso Petiot

Declaraciones de dos cómplices de aquél

París, 4 (6 t.).—En el día de ayer han adelantado grandemente las investigaciones sobre el asunto Petiot. Un oficinista que se hallaba en contacto con los ganchos del médico asesino, ha declarado que se le había pedido la suma 50.000 francos por efectuar un viaje a ultramar. Después de madura reflexión, se decidió a pagar la suma, pero en el momento de ir a consumarse el negocio, fueron detenidos los dos cómplices. Uno de los ganchos ha declarado que tenía conocimiento de la salida de cinco personas. Según él, una de estas personas, un cierto Jojo, mostró muchos titubeos. Todas las semanas se entrevistaba con el doctor Petiot en un restaurante de los alrededores de la estación de San Tazaron. Declaraba: «Este hombre me da miedo, tiene una mirada extraña». Instigado por los dos ganchos, terminó por ser convencido, y un día llegó, dispuesto a marcharse, en compañía de dos señoras. Jojo llevaba aquel día millón y medio de francos, y las dos señoras alhajadas de gran valor. Como, pasado algún tiempo, uno de los ganchos viera al doctor Petiot que llevaba uno de los brazaletes de las señoras que acompañaban a Jojo y le preguntara sobre la procedencia del mismo, Petiot respondió: «Estaba tan contenta de salir, que me lo regaló».

Algún tiempo más tarde llegó una carta de la Argentina escrita por Jojo, en la que decía que había llegado bien. Como es sabido, Petiot tenía la costumbre de que sus víctimas le proporcionaran cartas de esta clase antes de desaparecer, con el fin de tranquilizar a los familiares.—Efe.

Un tesoro en el carro de un zingaro

Más de dos millones de leys en monedas de oro

Bucarest, 4 (6 t.).—Un tesoro de más de dos millones de leys, en monedas de oro, ha sido hallado en el carro de un zingaro. Este ha declarado que se trató de la fortuna familiar, acumulada a través de muchos siglos por sus antepasados. Fue detenido porque uno de sus compañeros le acusó de haber robado dos monedas de oro de su propiedad.—Efe.

Submarinos alemanes hundieron en el Artico ocho destructores y cinco mercantes

Formaban parte de un convoy protegido por portaaviones

Se dirigía desde Rusia a Inglaterra

Berlín, 4 (5 t.).—Del comunicado de hoy:

En el Océano Artico, los submarinos alemanes han atacado un convoy que navegaba rumbo a Inglaterra, procedente de la U. R. S. S., con una poderosa escolta de destructores y aparatos despegados de portaaviones. Los sumergibles han hundido ocho destructores y navíos de escolta, y cinco mercantes con un desplazamiento global de treinta mil toneladas. Dos de estos barcos se hundieron inmediatamente y se puede dar por seguro el hundimiento de los restantes. En estas operaciones, que han durado varios días, se distinguieron especialmente los sumergibles mandados por los tenientes Lange y Nerrale.

El convoy iba escoltado por portaaviones

Un convoy aliado en ruta a Inglaterra

Berlín, 4.—Un convoy aliado en ruta a Inglaterra—anuncia la Oficina de Información Internacional—ha sido atacado por submarinos alemanes cerca de las islas de los Oso, en el Océano Artico. A pesar de la poderosa escolta, en la que figuraban varios portaaviones, han sido hundidos los sumergibles germanos ocho destructores y barcos de escolta, así como cinco transportes, con un desplazamiento total de más de 30.000 toneladas.—Efe.



La prueba provincial del III Concurso Nacional de Coros y Danzas

Se celebró anoche en el teatro Cervantes con asistencia de numeroso público

Una espléndida demostración de la riqueza del baile folklórico segoviano

Con asistencia de un público muy numeroso, se celebró anoche en el teatro Cervantes la prueba provincial del III Concurso Nacional de Coros y Danzas, organizado por la Delegación Nacional de la Sección Femenina...

la misma, puesto que se trata, ni más ni menos, que de una especie de salutación, de una expresión externa, ferviente, arrolladora, de la alegría y del orgullo popular al considerar un altísimo honor el que se le confiere de escoltar a la imagen de la Virgen o del Santo por cuya intercesión tantas y tantas veces, a lo largo del año, elevan al Todopoderoso sus preces...

A continuación el grupo bailó la «Jota segoviana», con tal brío y tal perfección, que antes de terminar la ejecución de la misma inició la concurrencia una formidable ovación que duró hasta el final de aquélla.

En la tercera parte fueron interpretadas «Seguidillas», de Vegas de Matute, y «La respinguera», que fueron también muy del agrado de la selecta concurrencia.

En resumen: Una espléndida exhibición de bailes típicos segovianos que muy de tarde en tarde y muy precariamente iban haciendo su reaparición en tal cual solemnidad o acontecimiento local o provincial, pero nunca con la intensidad y con la generalización con que la Sección Femenina rescueta y trae a nosotros esa riquísima faceta de nuestro folklore en batalla abierta contra la adulteración snobista de ese encantador medio de expresión de la alegría y de los festejos populares...

SEGOVIA RELIGIOSA

En San Sebastián (PP. Jesuitas)

Mañana, primer viernes, consagración al Corazón de Jesús, se tendrán los cultos siguientes: Por la mañana, comuniones generales en las misas de las siete y media y de las ocho y media, y a las once y media se exponerá el Santísimo, el cual quedará de manifiesto hasta la función de la tarde, que será a las ocho, con sermón por el reverendo padre superior.

Se ruega a todos, especialmente a los socios de uno y otro sexo del Apostolado, que asistan a estos cultos y a la vela del Santísimo durante el día.

Siguió la actuación del cuadro con la danza del paloteo en su versión femenina.

Considerábase esta danza característicamente varonil, por los rudos ejercicios que requiere en la versión que es comúnmente conocida, pero reducidos aquéllos a la cadencia, al ritmo y aun a la delicadeza de matices propios de la mujer, esa versión femenina que nos fue ofrecida tiene un especial encanto y fué seguida con el más alto interés y premiada, asimismo, con una gran ovación. Terminó la primera parte con la danza del trenzado de las cintas, en la que el colorido del cuadro adquiere la máxima expresión.

La segunda parte de la exhibición dió comienzo con la danza de la Cruz, es decir, el baile que se ejecuta en los pueblos segovianos ante la puerta del templo al aparecer en ella la imagen de la Patrona titular que va a ser llevada procesionalmente entre el fervor popular. De ahí el sentido religioso de

Fuó enorme la cantidad de público que acudió ayer al barrio del Mercado, donde se celebró, continuando hoy, la romería de la Cruz, una de las más frecuentadas de nuestra capital y también de las más tradicionales de la misma. El día, deliciosamente primaveral, casi veraniego, aunque nublado, contribuyó mucho a esa extraordinaria afluencia de gente a la indicada zona.

Como de costumbre, fué muy visitado el Cristo de la ermita o de los viernes, y en la explanada de ésta se levanta el Mayo de la buena suerte, porque significa que, tan largo como éste, se anhela que lo sean las cosechas de los campos laborables. Abundaron los puestos de avellanas, de cacahuetes, de piñones, de golosinas baratas, de juguetes económicos, de churros y de otras mercancías, cuya adquisición no exige grandes desembolsos crematísticos. Y los mozos del barrio festejaron el popular acontecimiento, bailando en la plazoleta donde se alza el Mayo, a los acordes del tamboril y la dulzaina, y luego en una hermesa, adornada con cadenetas y banderitas de papel de distintos colores y nacionalidades diversas.

La romería duró ya bien entrada la noche, sin que hasta entonces decayera un momento la animación, complaciéndonos en registrar que, por lo que respecta a la Cruz de Mayo, las viejas costumbres segovianas de tan hondo sabor clásico, continúan existiendo en todo su esplendor como en remotas edades.

REUNION DE LA COMISION PERMANENTE DEL AYUNTAMIENTO

Ayer, miércoles, en primera convocatoria, celebró su reunión semanal la Comisión permanente del excelentísimo Ayuntamiento. Presidió el alcalde, señor Reguera y asistieron los miembros de la misma, señores Sáez y Martín y Gómez. Por unanimidad se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se trataron, entre otros de trámite, los siguientes asuntos:

Despacho ordinario

El Ayuntamiento queda enterado con satisfacción de un telegrama del que fué concejal de este Ayuntamiento, don Angel Bagués, expresando su gratitud a la Corporación que se le envió con motivo del cargo a que ha sido destinado.

También se da cuenta de un oficio de la Cámara de Comercio expresando su gratitud a la Corporación por la subvención concedida para coadyuvar a los gastos de instalación de industrias segovianas en la Feria Oficial Internacional de Barcelona.

Por último, se dió cuenta de un oficio del Instituto nacional de la Vivienda aprobando el proyecto definitivo del Ayuntamiento de construcción de viviendas protegidas y las condiciones económicas de la construcción.

Alteración en el padrón

Doña Asunción Toledo del Río solicita la baja, por traslado en los padrones municipales, y se accede a la petición por ser preceptivo.

Apertura de establecimientos

Se concede autorización a don Pedro García Sanz para la apertura de un establecimiento en la calle de Isabel la Católica, número 8 y a don Santiago Illanas, en Juan Bravo, 34 y 37.

También se concede autorización a varios industriales para colocar toldos en sus respectivos establecimientos.

Adjudicación definitiva

Por no haberse presentado reclamaciones en el plazo reglamentario, se adjudica definitivamente a don Anselmo Arenillas Alvarez la subasta de un solar en la calle de San Agustín.

Préstamos del Pósito

Se conceden préstamos del Pósito a varios labradores de la provincia que lo solicitan y que presentan sus respectivos fiadores.

Distribución de fondos

Se aprueba la distribución de fondos para el mes de la fecha por un total de 216.884,47 pesetas.

Estado de fondos

Se aprueban varias facturas presentadas por Intervención para ser abonadas con cargo a los respectivos capítulos del Presupuesto ordinario y termina la sesión con la lectura del estado de fondos, que acusa una existencia de 6.524,31 pesetas.

Inauguración de un pabellón en el asilo de las Hermanitas de los Pobres

Fuó bendecido por el ilustre prelado de la Diócesis y asistieron las autoridades

Ayer, a las cinco de la tarde, se celebró la solemne bendición e inauguración del nuevo pabellón del Asilo de las Hermanitas de los Pobres, construido en el ala izquierda del edificio. Asistieron al acto el excelentísimo y reverendísimo señor obispo de la Diócesis, el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, el alcalde de la ciudad, el coronel del Regimiento de Artillería número 41, señor Tomé, a quien acompañaba su distinguida esposa; el muy ilustre vicario general del Obispado; arquitecto de las obras, señor Escorial y varios bienhechores de esta benéfica Institución.

El volteo de la campana de la iglesia señaló la llegada del ilustre prelado de la Diócesis, a quien esperaban la Comunidad y los pobres allí acogidos. Seguidamente se pasó a la capilla, donde el excelentísimo y reverendísimo señor obispo procedió a revestirse de pontifical.

Después se organizó el cortejo procesional, que se dirigió a una sala de los nuevos pabellones, en la que se había levantado un altar con la imagen de San José, Patrono de la Institución.

GOBIERNO CIVIL

Visitas

En el día de hoy han cumplimentado al excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, las siguientes personas: señor jefe provincial del Servicio Nacional del Trigo, señores alcalde y comisión del Ayuntamiento de Roda de Eresma, señor comisionado del Ayuntamiento de Fuenterrebollo, señores alcalde y secretario del Ayuntamiento de Moraleja de Coca.

DE SOCIEDAD

Natalicio

Ha dado a luz felizmente un precioso niño, quinto de sus hijos, la distinguida esposa de nuestro entrañable amigo don Pedro Herranz (nacida Josefa Cano).

Tanto el recién nacido como la madre se hallan en perfecto estado de salud, de lo que sinceramente nos alegramos.

Reciban los padres del nuevo vástago nuestra cordial enhorabuena.

REGISTRO CIVIL

Durante el día de ayer fueron hechas las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—María Isabel Barbero García, hija de José y de Isabel. Defunciones.—José Gómez Posadas, de veinticuatro días. Matrimonios.—Ninguno.

LOTERIA PRO-CIEGOS

Sorteo del día 3.—Premiado con 25 pesetas, número 566. Premiados con 2,50 pesetas, los terminados en 66.

FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche, la de don Julián Gallego Tejedor, Juan Bravo, 47.

titud, bellamente adornada con multitud de luces y flores.

Abrió marcha en el cortejo la cruz procesional con ciriales; seguían los pobres acogidos en esta Institución y la Comunidad; el prelado, revestido de ornamentos sagrados, acompañado por el muy ilustre vicario general del Obispado; a continuación las autoridades mencionadas y las personalidades invitadas al acto.

La bendición

Ya en la sala a que hemos hecho referencia, el prelado procedió a la bendición del nuevo pabellón, rezando las preces de ritual. Después se rezaron varias oraciones de acción de gracias y por los bienhechores, dirigiendo las preces nuestro amadísimo prelado.

A continuación uno de los ancianos allí acogidos leyó unas emocionantes cuartillas exponiendo detalles sobre esta Institución, casas establecidas, ancianos recogidos, y puso de relieve el exquisito cuidado con que las hermanitas atienden al bienestar espiritual y material de los pobres que están sujetos a sus desvelos y trabajos. La lectura de las cuartillas causó honda emoción.

Habla el prelado

Contestó a las anteriores cuartillas el excelentísimo y reverendísimo señor obispo con breves y emocionadas palabras. Son muchos—dijo—los bienhechores que han contribuido a la construcción de este edificio. Unos presentes y otros ausentes. Por todos ellos hemos rogado a Dios Nuestro Señor. Pero es justo destacar entre todos estos bienhechores vuestros a la Buena Madre, que es quien más se ha sacrificado y con más eficacia para llegar a la terminación total de la obra. La Buena Madre puso desde el principio todas sus virtudes al servicio de esta tarea, de esta obra tan en provecho de las almas y que está puesta al servicio de Dios Nuestro Señor.

Pero si nosotros atendemos a la conservación de la obra, vosotros, ancianos y ancianas, tenéis el deber de recordarnos en vuestras oraciones, pidiendo a Dios Nuestro Señor que todos sepamos cumplir con las obligaciones de nuestros cargos. También las palabras del ilustre prelado de la Diócesis causaron profunda impresión en todos los presentes.

Acto eucarístico

Seguidamente el cortejo procesional, por el mismo orden señalado, volvió al templo. Durante la procesión se rezó el Te Deum. Una vez en la capilla se procedió a exponer el Santísimo Sacramento, se rezó la estación y el santo rosario, y después de la reserva se dió la bendición con el Santísimo, oficiando el muy ilustre señor vicario general del Obispado, ministrado por dos padres misioneros del Inmaculado Corazón de María. El acto terminó cantándose el «Cristo venice».

Después, acompañados de la Buena Madre y Comunidad, las autoridades e invitados recorrieron las distintas dependencias.

Este acto inaugural del nuevo pabellón resultó muy solemne.

La romería de la Cruz

Fuó enorme la cantidad de público que acudió ayer al barrio del Mercado, donde se celebró, continuando hoy, la romería de la Cruz, una de las más frecuentadas de nuestra capital y también de las más tradicionales de la misma. El día, deliciosamente primaveral, casi veraniego, aunque nublado, contribuyó mucho a esa extraordinaria afluencia de gente a la indicada zona.

Como de costumbre, fué muy visitado el Cristo de la ermita o de los viernes, y en la explanada de ésta se levanta el Mayo de la buena suerte, porque significa que, tan largo como éste, se anhela que lo sean las cosechas de los campos laborables. Abundaron los puestos de avellanas, de cacahuetes, de piñones, de golosinas baratas, de juguetes económicos, de churros y de otras mercancías, cuya adquisición no exige grandes desembolsos crematísticos. Y los mozos del barrio festejaron el popular acontecimiento, bailando en la plazoleta donde se alza el Mayo, a los acordes del tamboril y la dulzaina, y luego en una hermesa, adornada con cadenetas y banderitas de papel de distintos colores y nacionalidades diversas.

La romería duró ya bien entrada la noche, sin que hasta entonces decayera un momento la animación, complaciéndonos en registrar que, por lo que respecta a la Cruz de Mayo, las viejas costumbres segovianas de tan hondo sabor clásico, continúan existiendo en todo su esplendor como en remotas edades.

BONITOS PLISADOS

para faldas en todos los tamaños, tablonés, tablas y tabletas
EDUARDA LOPEZ
Isabel la Católica, 2, 2º

SEGUROS

Mutualidad Nacional de Riesgos diversos y Seguro de Enfermedad, desea delegado para la capital y provincia. Dirigirse: Apartado 226, San Sebastián.

Ampliaciones fotográficas

Mayoristas y fotógrafos: marcos de todas clases, bobinas engomadas, entregas rápidas. GUARDIA. Moriones, 14, Zaragoza.

RADIO PHILIPS

TELEFUNKEN
ENTREGA INMEDIATA
Precios oficiales
Garantía de válvulas
AGENCIA
"AUTO-INDUSTRIAS", F. Martín
Azoguejo, 9. Teléfono 200
SERVICIO TECNICO

Casa importante

desea nombrar agente compra-venta frutas secas, coloniales, vinos y vermut, en pueblos importantes. Diríjanse con amplios detalles y referencias: Apartado 389, Madrid.

ANUNCIOS POR PALABRAS

HASTA 15 PALABRAS. 2,50 PTAS. CADA PALABRA MAS, 0,25

VENTAS

CARRO de vacas, medio uso, véndese. Bruno Postigo, en Cantimpalos.

CARRO, piano seminuevo, 1.000 botellas de 3/4 de litro, bicicleta seminueva, mostrador mármol, dos metros y medio largo, 60 centímetros ancho, sillón barbero, vende Francisco Velasco, Cuéllar.

EN «APROVECHAMIENTOS Forestales, S. A.», carretera de San Rafael, 14, Segovia, se venden en buenas condiciones tabla para entarimados, de pino de Navarría, y cabrios y cuarterones de chopo de la finca de Lobones.

RADIO «Philips», propia para bar y altavoz, vendó barata. Escuderos, 17, segundo, interior.

BALANZA mostrador marca «Ortega», en buen uso, otros accesorios de instalación de pescadería, vendó. José Zorrilla, 19 y 21, principal.

CASA con tienda, próxima plaza de Franco, véndese. Velarde, 10, 1º, izquierda. Horas de cuatro a seis.

MAQUINA eléctrica para lavar ropa y una máquina de escribir portátil, se venden. Cervantes, 1, 1º.

SE NECESITA sirvienta para cuerpo de casa, de unos cuarenta y cinco años. Razón: Carretera de la Cueva de la Zorra, 1.

SE NECESITA sirvienta para cuidar niños. Inútil sin informes. Juan Bravo, 2.

MOTORES, transformadores, descuentos. Elu-Maquinaria Eléctrica, S. L. Teléfono 23, Durango.

PELO de buey o toro, pagamos más que nadie. También compramos raíz berceo. Cepillería Moderna, Gordoniz, 28, Bilbao.

MESTIZA, recién parida del primero, se vende. Calle de los Molinos, 12 (San Lorenzo).

VACA holandesa, recién parida del segundo, producción 64 cuartillos, vendó Emilio Alvarez, en Cuéllar.

MULA yegua, tres años, tres dedos sobre la cuerda, vendó Ciriaco Gallego, Navas de Oro.

VACA recién parida con ternera, vendó Simona Martín, Nava de la Asunción.

PAREJA bueyes, cuatro años, toda prueba, vendó o cambio por novillas o vacas de menos tamaño. Félix Vecino, Muñopedro.

Arseniato de plomo IRIS

DROGUERIA
PERFUMERIA
Juan Bravo, 52
Teléfono 236.

«Wertheim»

MAQUINAS PARA COSER Y BORDAR
Exposición y venta. Entrada libre.
Riberto González, San Francisco, 23 (edificio Dr. Gila). Demuéstraciones a cualquier pueblo de la provincia.

GRANJA AVICOLA GALLEZUELO

Bravo Murillo, 223, Madrid
Raza Leghorn y Castellana negra, pollitos del día, a 400 pesetas el 100, servidos a domicilio por conducto de nuestros agentes y nuestros centro de venta.

En Segovia y provincia: Misael Llorente, plaza de la Rubia, 1. Teléfono 288 (almacén de piensos).

FIND QUINTA OSBORNE

OFICINAS!

El proveedor más completo en artículos de oficina.
Papelería. Objetos de escritorio.
Máquinas de escribir, sumar y calcular
ALBERTO GONZALEZ
San Francisco, 23. Teléfono 292
Apartado 22.

CUARTO ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma DEL SEÑOR
D. Alejandro Barba García
Que falleció el 5 de Mayo de 1940
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.
El funeral que se oficie mañana, día 5, a las nueve y media, en la Iglesia de San Millán; la misa de ocho y media en la Catedral, el día 6, así como el culto al Santísimo en Corpus dicho día, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

LA FAMILIA.
Agradecerá a sus amistades la asistencia a dichos actos.

Guía Médica

MEDICOS ESPECIALISTAS
Luis Sirera M. PARA
MEDICO
Del Dispensario Antituberculoso
Especialista en pulmón y corazón
Medicina interna Rayos X
SUSPENDE LA CONSULTA HASTA EL 15 DE MAYO
San Juan, 7, principal
Teléfono 115 Segovia
(Censura Sanitaria S. G. 16)

CARLOS DE LA FUENTE
Médico puericultor
ESPECIALISTA EN NIÑOS
Consulta diaria de 3 a 5
PLAZA DE FRANCO, 10. TLF. 371
(C. S. S. G. 57)

D. SUAREZ GRANDA
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Especialista diplomado del Ejército del Aire en el Hospital de Madrid-Carabanchel
CONSULTA LOS SABADOS:
De once a una y de tres a cinco
José Zorrilla, 24 (Clínica del Perpetuo Socorro. Teléfono 372). Segovia
(Censura Sanitaria S. G. 66)

SEGUNDO ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

Doña Francisca García Llorente

Que descansó en el Señor en Segovia el 5 de Mayo de 1942
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.

Las misas que se digan mañana viernes, en los Padres Jesuitas, a las nueve, y en las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, de Salamanca, y el funeral del sábado, día 6, en San Millán, a las nueve y media, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su hijo don Evaristo Cuervo García (del Comercio); hija política doña Lucía Martín; nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia.
Agradecerán a sus amistades la asistencia a dichos actos.

Doña Francisca García Llorente

Que descansó en el Señor en Segovia el 5 de Mayo de 1942
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.

Las misas que se digan mañana viernes, en los Padres Jesuitas, a las nueve, y en las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, de Salamanca, y el funeral del sábado, día 6, en San Millán, a las nueve y media, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su hijo don Evaristo Cuervo García (del Comercio); hija política doña Lucía Martín; nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia.
Agradecerán a sus amistades la asistencia a dichos actos.

Sobre el "Concepto Falangista del Estado"

(Continúa de la página 4)

de la voluntad o del error. Si alguien que para juzgar la Constitución de un pueblo hay que conocer la voluntad de aquel que la ha establecido, la verdad de la doctrina de la Falange habrá que juzgarla a través de la manera de ser y de aquel que la ha establecido, y no uno ni otro. Caudillaje, y ni uno ni otro. Falange no es un Estado absoluto, falange no es un Estado absoluto, falange no es un Estado absoluto. Por eso, falange no es un Estado absoluto. Por eso, falange no es un Estado absoluto. Por eso, falange no es un Estado absoluto.

El conocimiento es necesario para el Estado español, su explicación y su proyección es obligatoria para aquel que se propone hacer. Por eso, falange no es un Estado absoluto. Por eso, falange no es un Estado absoluto. Por eso, falange no es un Estado absoluto. Por eso, falange no es un Estado absoluto. Por eso, falange no es un Estado absoluto.

Desde que nace la idea del Estado moderno, los juristas españoles comprenden que era necesario armonizar la soberanía del Estado con los valores humanos creados por el catolicismo dentro de un orden superior de justicia y moral, en lugar de fomentar la oposición entre ambas, y a la par forman también posiciones respecto al problema de las relaciones entre el Estado y la Ética, en el cual caben diversas soluciones; según unos, la Ética no existe en el Estado; según otros, la Ética se debe subordinar a él, y, por último, hay quien afirma que el Estado debe someter su actividad a los principios de la Ética, surgiendo así el Estado ético en el sentido cristiano. Estado que ha sido siempre el genuinamente español. La Falange, fiel continuadora de esta línea tradicional, en el punto sexto de su programa, dice que «el Estado es un instrumento al servicio de la integridad de la Patria». Es decir, que entiende el Estado como un modo para cumplir un fin superior. Servir a la integridad de la Patria. Este carácter instrumental del Estado aparece ya recogido y explicado en los principales escritos y discursos de José Antonio y propagandistas más autorizados, y nosotros, sin petulancia de descubridor, nos limitamos a insistir sobre él para hacer resaltar su estirpe falangista.

En esta definición hay dos ideas fundamentales: la del servicio y la de la integridad de la Patria.

La idea de servicio se entronca con la más pura línea española y cristiana con nuestros mejores días de Imperio, con aquellos en los que España se desangra en medio de Europa por mantener la unidad del dogma y servir a los valores superiores. Toda la obra universal de España se basa en servir; servir es el móvil político de los españoles cuando recorren el mundo. Pues bien; la Falange recoge esta idea de servicio y la infiltra en los conceptos políticos de su doctrina, afirmando que el Estado ha de servir y atender a las preocupaciones materiales de los españoles, pero sobre todo al destino total de España, aunque tenga que colocar a los españoles en trances angustiosos, de preocupación; pero los españoles preferirían la angustia con dignidad a la

esplendidez con la conciencia murmurante. De esta idea de servicio se derivan muchas consecuencias. En primer lugar, el Estado es incompatible con la idea individualista y egoísta de la vida en que falta todo el espíritu de solidaridad y de sacrificio de ambición histórica y riesgo físico. Pero para que el Estado cumpla su misión de ser el realizador del destino histórico de España, es preciso que conozca este destino y la realidad en que se apoya; y la realidad nos dice que el Estado sólo ambiciona el restablecimiento de un «status quo» anterior; si alguien lo intentase fracasaría como fracasaron los que creyeron que las revoluciones nacionales posteriores a 1918 tenían como único defensor intereses personales. La realidad nos dice que el final de esta guerra ha de coincidir con el término de una revolución mundial que vivimos y con el nacimiento de un orden nuevo que no está adscrito al tiempo de uno u otro de los beligerantes, sino al término de la contienda bélica, orden al que hemos de dedicar nuestro esfuerzo, pero no con finalidad egoísta, sino para abrir cauces nuevos por donde discurran las fuerzas políticas, económicas, y sociales del futuro, y no empeñándose en mantenerlas en los cauces antiguos. Un Estado, pues, no cumplirá su misión de servir al destino histórico de España, sino cuando se dé cuenta de que debe abordar todos esos problemas con ímpetu de revolución constructiva y no con sentido estático. Por eso, a los que quieren la vuelta a la normalidad cabría preguntarse: ¿Qué es eso de la normalidad?, porque si la normalidad es el retorno a la situación existente en el momento de iniciarse el movimiento revolucionario; si el mundo hubiese vuelto a la normalidad después de cada convulsión histórica que ha sufrido, estaríamos aún en la normalidad de la caverna. La normalidad es un concepto relativo y sólo lo podemos admitir en el sentido de que ningún pueblo ni ningún país puede vivir sin sujeción a un sistema, a un orden, a unas normas; pero estas normas no pueden ser las anteriores, porque no se puede implantar un sistema político con los principios del orden que se ha venido a sustituir.

Ahora bien; de los dos valores que han integrado fundamentalmente la construcción política moderna, lo social y lo nacional, éste, según algunos, en el futuro que se aproxima está en riesgo de pérdida, y, en cambio, aquél aumentará en brío y universalidad. Por encima de las fronteras —dicen— pasarán las reivindicaciones sociales con fuerza avasalladora. En cambio, irá disminuyendo la eficacia política de la nación. Por nuestra parte, creemos que si queremos salvar las instituciones decimonónicas que deban salvarse y estén en crisis, no podemos hacerlo empeñándonos en mantener conceptos caducos de las mismas. Es preciso que todos esos objetivos contra los que se dirige la revolución mundial, especialmente la nación y la economía, surjan de ese orden remozados y con nueva vigencia, y así, por ejemplo, la nación tal vez no pueda mantenerse dentro en los límites conceptuales que hoy tiene, sino que quizás adopte otras configuraciones. Pero si este valor de lo nacional debe mantenerse con todos los cambios que sean precisos, no se puede negar que, en el futuro, lo social ha de tener cada día mayor poder de sugestión; y nótese que decimos lo social, no lo proletario. Hagamos que las reivindicaciones sociales puedan satisfacer sin salirse de los cauces nacionales y en armonía con los valores históricos, culturales y espirituales de la nación.

Otra consecuencia que se deriva de la idea de servicio, es la legitimidad del Estado, que tiene dos aspectos: objetivo y subjetivo. Objetivamente, es legítimo cuando cumple el fin superior a que se debe, y subjetivamente, cuando el que gobierna y los que son gobernados tienen la conciencia de que ese fin es cumplido. Esta legitimidad da al Estado un tinte de permanencia incompatible con el transitorio de la dictadura. Cuando un Estado crea un orden y unas instituciones que aseguran la garantía jurídica de los ciudadanos; cuando un Estado conserva y sirve los valores del pueblo; cuando siente el afán de mejorar sus condiciones materiales, y cuando posee la fuerza que da la ejemplaridad de la conducta, no cabe duda de que ese Estado y la persona que lo simboliza está en la posesión de la legitimidad más exigente.

Pero además, si el Estado sirve a un fin, ha de conocerlo, lo cual consigue mediante una doctrina que ha de llegar a él a través de un Movimiento, que es el cauce único para ello y para recoger las aspiraciones populares.

En cuanto a la organización, claro que conviene sea la mejor posible, pero no es un fin ni se agota en sí misma, y en ella han de estar representados los elementos sociales de la familia, el Municipio y el Sindicato, para obtener a través de ellos el con-

senso público que necesita y que es la expresión de esa legitimidad, pero este asenso no lo obtendrá mediante el voto atómico, sino mediante unas instituciones en que estén representados de manera orgánica esas unidades naturales de convivencia. Y por último, si el Estado se funda en la idea de servicio, y esta idea en ninguna institución se encuentra tan arraigada como en el Ejército, claro es que el Estado falangista ha de ir a inspirarse en el sentido y estilo militar que significan disciplina, jerarquía, sacrificio y ofrenda de la vida en servicio de la Patria.

Truncar estas cualidades lleva a soluciones contrarias de las que se pretenden, a un militarismo mezquino y a un Ejército de clases y pretoriano. España ha sido siempre un pueblo de soldados, donde han arraigado las más puras virtudes militares; nuestros clásicos pronunciamientos del siglo XIX quizá hayan sido la válvula de escape del hervor castrense de los españoles, sojuzgados por una concepción araganzada y doméstica de la vida. Claro que esto no quiere decir que el Ejército haya de tener una intervención directa y exclusiva en la vida de la nación, pero sí que ésta se inspire en ese espíritu y sentido, en esas cualidades políticas que son necesarias para mantener la cohesión social y hacer posibles las transformaciones políticas que propugnemos. Por eso cuando se dice que, en definitiva, ha sido siempre un pelotón de soldados quien ha salvado la civilización, más que en la fuerza física que representa, se piensa en el acervo de valores espirituales que suponen y que aniquilan los adventicios y de disgregación, que destruyen la Patria.

Examinada la idea de servicio, pasamos a la de la integridad de la Patria. Aquí se plantea un problema. Para la Falange, los términos de Patria y Nación ¿son sinónimos? A nuestro juicio hay una diferencia de extensión, pero no de sustancia. Al hablar de la Nación, es en general y de la Patria para los españoles; en una interpretación de la doctrina joseantoniana, podríamos decir que la Nación es un término abstracto y la Patria concreto, y en una terminología falangista correcta, hablar de «la Nación y de «mi Patria».

Pero la Falange no acepta el concepto romántico de la Nación basado en lo natural, espontáneo y primitivo. La Falange no acepta esa tesis romántica, porque la Falange no es romántica. El romanticismo es una exaltación del yo y la Falange está montada sobre un ordenamiento y una idea de servicio hacia un fin común. La Falange no fué arriesgada por frivolidad ni porque sí, sino para cumplir una misión, y desde su origen adoptó una actitud crítica para descubrir a España tal como era y librarla de todo el empaque y engolamiento de un patriotismo populachero. Durante mucho tiempo se creyó que el patriotismo consistía en repetir hasta el cansancio los nombres de San Quintín, Otumba y Lepanto, que cen éllo cumplíamos nuestro deber de españoles. No caigamos en el mismo error, y convirtamos los nombres no menos gloriosos del Alcázar, Belchite y el Ebro en otros tantos tópicos, en pabellón que cubra la mercancía de un patriotismo fácil. Sirvamos a España y no vivamos del servicio que la han prestado los demás.

Para mantener prieta la unidad nacional, más que lo que han hecho nuestros antepasados importa lo que hemos de hacer nosotros; tanto o más que la tradición importa el futuro. En resumen: para la Falange existe una nación cuando un destino histórico individualizado en lo universal recae sobre un grupo humano que para su realización cuenta con un instrumento, que es el Estado. Lo que sucede es que este destino está situado entre lo sobrenatural y lo histórico. El destino sobrenatural lo logramos por el catolicismo, para realizar el temporal, que es una coexistencia, un compartir posibilidades en un tiempo y en un espacio; si es cierto que debemos rendir tributo a los más altos valores del espíritu, no podemos desestimar nuestra cualidad humana. Somos alma y cuerpo, con todas las sublimidades de la primera y las necesidades del segundo. Pero ese destino no es un futuro siempre lejano, sino que lo hemos de lograr diariamente con nuestros actos y nuestras realizaciones, inspiradas en conceptos claros y en ideas de comunidad. Hemos de buscar la unidad íntima de nuestra alma y de nuestro cuerpo, pero también la externa con la Patria. Y sólo cuando comprendamos que nacer en una Patria no es un azar, sino una dimensión de nuestro ser, cuando no consideremos la Patria como el obstáculo para nuestra libertad, sino como el medio de conseguir la política y económica, entonces podremos decir: nos hemos armonizado en nuestro contorno que es la Patria.

Pero la integridad de la Patria debe entenderse en un doble sentido: material y espiritual. Este es, no sólo como el trozo de la superficie terrestre que sirve de soporte a la idea de

la Patria, sino todos los valores humanos que han encontrado en España su más alta expresión, que se han identificado de tal modo con su ser, que han llegado a convertirse en valores hispánicos. Por eso en el programa de la Falange se dice: la dignidad, la libertad y la integridad del hombre son valores eternos e intangibles, pero estos derechos están limitados por el fuero jurídico y el deber moral y por una serie de obligaciones y misiones sociales que son precisas para la sociedad, para la convivencia y sociabilidad humana. Y así, por ejemplo, el derecho de propiedad no es un derecho absoluto, sino una facultad de las personas que disponen de ciertas posibilidades económicas, para cumplir aquellas obligaciones derivadas de sus posibilidades y situación de privilegio. Y así la libertad no es una ausencia de toda norma o coacción legal, sino que significa una autonomía interna, una facultad de autodeterminación, de actuar libremente dentro de los límites jurídicos, morales y sociales indicados y sometiéndose a la responsabilidad de sus propios actos, y así la dignidad humana tiene su raíz en la igualdad genérica de los hombres, pero no desconoce las desigualdades individuales porque no es sinónimo de identidad, sino de equivalencia.

Vemos, pues, que para la Falange el Estado no es sólo un conjunto de normas jurídicas despersonalizadas, armónica y jerárquicamente enlazadas hasta llegar a la superior, Constitución—Estado liberal de derecho—; ni es la divinización de una clase—comunismo—, ni la exaltación de un individuo—dictadura personal—, sino un instrumento creado para servir la integridad de la Patria, entendida en el sentido y en la extensión explicados. (Aplausos.)

Con la claridad y precisión que me ha sido posible he hablado de uno de los conceptos de la doctrina de Falange, aquel que quizá con más reiteración ha sido objeto de la malevolencia y el error. Tengo la ilusión de haber contribuido en algo a aclararlo y a explicar cómo tenemos un sistema político y un concepto del Estado completamente propio y original, que no tiene nada que ver con el panteísmo, tan manoseado, tan traído y tan llevado.

Pero estas ideas no basta tan sólo sentirlas ni comprenderlas; hace falta también defenderlas; y no sólo se defiende con las armas, en la mano, como ya lo hizo la Falange en la guerra, sino que hay otros estadios en el acontecer histórico, en que se requiere también decisión y coraje para evitar que se falsifique una doctrina y se malogre una victoria que tantos sacrificios ha costado. Porque hoy, al cabo de los servicios y de la propaganda, aun tienen vigencia las palabras que José Antonio escribiera en Noviembre de 1936, que encierran un anhelo y un dolor: «Me asombra que al cabo de tres años la inmensa mayoría de nuestros compatriotas, se empuen en juzgarnos ni habernos pedido la más mínima explicación». Pues bien; al cabo no de tres, sino de diez años, hay muchísimos españoles que nos siguen ignorando o se empuenan en encasillarnos caprichosamente y tenemos que esforzarnos en justificar nuestra existencia, en hacernos perdonar el pecado de existir, como si pesara sobre nosotros una maldición; en explicar lo que somos y lo que queremos, cuando debía bastar el decir que somos falangistas, porque tenemos plena conciencia de nuestra originalidad, de nuestra independencia y de nuestra sustancia política y nada tenemos que ver con los altos y bajos de los barómetros internacionales.

Si hay alguien que dice que el sistema político de Falange ha fracasado, y lo dice de buena fe, debemos sacar-

le de su error. Por eso, sin propósito de agresividad ni afanes polémicos, sin que esto signifique disculpa para todos los posibles errores, pero sí de explicación para gran parte de ellos, debemos recordar que nuestras razones y argumentos han servido a muchos para levantar a su amparo edificios en que cobijar sus intereses personales o sus secretos designios políticos; a otros para desacreditarnos, poniéndolos en desacuerdo con su conducta, y para otros, en fin, para pagar la generosidad de la Falange en admitirlos en ella con la moneda del descrédito deliberado desde sus posiciones de privilegio, atribuyéndola con generosidad todos los errores y regalándola con tacañería el más pequeño éxito.

No invocamos el monopolio del patriotismo para tener el monopolio de los puestos, pero sí que se tengan en cuenta los servicios pasados, los presentes y la decisión de seguir prestándolos en el futuro, y, sobre todo, que no se olvide por qué nació la Falange a la vida pública. Nació por la incapacidad de unos grupos políticos para sacarla de donde otros la habían llevado por la ineficacia de sus métodos, por la parvedad de sus resultados. Con 300 diputados, la máxima aspiración nacional de aquellos días, se quería evitar el desplome nacional, menguada solución y remedio para la hondura del caso. Las más puras virtudes españolas estaban adormecidas. De lo popular habíamos pasado a lo demagógico y plebeyo, del coturno imperial a las zapatillas domésticas, del señor esclavo de sus deberes al señorío vago y ocioso, del artesano que deja en cada una de sus obras un poco de su alma al obrero desarraigado de las grandes urbes. Un sopor caliginoso, preludio de tormenta, entorpecía los músculos y cerebros de muchos españoles que, en su egoísmo, sólo aspiraban a seguir sesteando a la sombra del árbol de su comodidad, olvidando que había otros muchos a quienes el agua que bebían sólo a sal o podredumbre les podía saber.

Con un patriotismo de oropel y percalina, con un tradicionalismo estancado y con una justicia social integrada por las migajas del festín queríamos contener a la fuerza cósmica del pueblo. Fue preciso que brillase el relampago de la tragedia para que esas virtudes que estaban soterradas afloraran a la superficie por obra de una juventud deseosa de ser renovadora y tradicional. La Falange quería y quiere un Estado que sea instrumento superior de todas las visiones partidistas y parciales, que realice la unidad nacional en su triple aspecto de los hombres, las tierras y las clases, del poder y el prestigio de España ante el mundo, que conserve los valores espirituales que integran su persona y que eleve el nivel de vida de los españoles no con parches ni remedios, sino mediante un orden económico y social nuevo, a base de una transformación de la Economía mediante una más justa distribución de los beneficios de la producción. Y dentro de este haz la coincidencia, hondamente sentidas y queridas, unidad a una fe y disciplina ciega en el Caudillo, la Falange admite las compañías y colaboraciones para continuar la marcha que desde sus cuarteles, no de invierno, sino de primavera, iniciara en aquel día de 1933, en busca de la España Una, Grande y Libre con que soñara y que sigue siendo el objeto de sus ilusiones.

¡Arriba España!

Al terminar su conferencia, el señor Fernández Cuesta fué aplaudido prolongadamente, y el público numerosísimo que llenaba el paraninfo de la Universidad Central cantó el «Cara al Sol», siendo dados los gritos de rigor por el ministro secretario general del Partido.

¡Arriba España!

¡Arriba España!

Tierra blanca

acaba de recibirse

Perfumería VELASCO Isabel la Católica, 2

Instituto Nacional de Previsión

CAJA NACIONAL DEL SEGURO DE ENFERMEDAD

Horas de oficina para el mismo de **4 a 7** de la tarde

(Exclusivamente)

LANOFIX

para madre e hija teniendo un aparato automático



¡Doble éxito!

NUESTRO DEPOSITO DE VENTAS

CASA SOLERA

SOMORROSTRO 2. TELEFONO 682

Donde podrá admirar las primorosas labores que con este económico aparato se pueden realizar...

Laboratorio Fotográfico SANZ

Una ampliación artísticamente efectuada? Un perfecto revelado y positado de sus carretes? Todo esto le será prontamente ejecutado con el máximo rendimiento artístico solo en el

Plaza de Franco, 3.

SOBRE EL "CONCEPTO FALANGISTA DEL ESTADO"

Importante conferencia del embajador señor Fernández Cuesta en la Universidad Central

PRESIDIERON EL ACTO EL MINISTRO SECRETARIO GENERAL DEL MOVIMIENTO Y LOS DE EDUCACION NACIONAL, GOBERNACION Y TRABAJO

Madrid, 3.—El embajador de España en Roma y ex ministro, excelentísimo señor don Raimundo Fernández Cuesta, dió ayer en el paraninfo de la Universidad Central una conferencia sobre el tema «Concepto falangista del Estado». El acto fué organizado por la Facultad de Ciencias Políticas y Económicas. Ocuparon la presidencia con el ministro secretario general del Partido, José Luis de Arrese, el de Educación Nacional, señor Ibáñez Martín; el de la Gobernación, don Blas Pérez González; el de Trabajo, don José Antonio Girón; el vicesecretario de Servicios, don Manuel Valdés; el rector de la Universidad, don Pío Zabala, y el decano de la Facultad de Ciencias Económicas, don Fernando María Castiella.

En lugares destacados se encontraban el general togado de la Armada, señor Blanco, en representación del ministro de Marina; el embajador de Francia, señor Pietri; el subsecretario de Justicia, señor Gómez Gil; el subsecretario de Trabajo, don Esteban Pérez González; el vicesecretario de Educación Popular, señor Arias

Salgado; el delegado nacional de Prensa, don Juan Aparicio; el delegado nacional de Propaganda, don David Jato; el delegado nacional de Provincias, señor Sancho Dávila; el delegado nacional del Frente de Juventudes, señor Elola; el jefe nacional del S. E. M., señor Gutiérrez del Castillo; el delegado nacional de ex Cautivos y teniente de alcalde del Ayuntamiento de Madrid, señor marqués de la Valdavia; director general de Excavaciones, señor Santaolalla; delegado nacional del Servicio Exterior de la Falange, don Antón Riestra; vicepresidente de la Real Academia de Jurisprudencia, señor Merino; director de la Escuela de Mandos José Antonio, don Aníbal Alvarez; secretario del Instituto de Estudios Políticos, don José María Moro; secretario de la Delegación nacional de Sindicatos, señor Norte; director del Instituto de Estudios de Administración Local, señor Ruiz del Castillo; secretario de la Junta Central de Recompensas, señor Aguilera; secretario de la Universidad Central, señor Alcázar; decano de la Facultad de Derecho, don Eloy Montero, y los consejeros nacionales señores Lafuente y Pemartín.

PALABRAS DEL SEÑOR CASTIELLA

El decano de la Facultad de Ciencias Políticas y Económicas, don Fernando María Castiella, hizo la presentación del orador. Tras unas palabras de salutación y agradecimiento, expone los designios perseguidos por la nueva Facultad. Pretende ésta, ante todo, dar un impulso considerable al estudio—con el máximo rigor científico—de cuantos problemas políticos y económicos afectan a nuestra España actual, que es una España en obra.

Sobre las ruinas del Estado republicano—en el que culmina un largo proceso desintegrador—hay que levantar un edificio de nueva planta, un nuevo Estado. Empresa difícil, desde luego, pero también indeclinable. España, que tuvo la gloria inmarcesible de haber acertado a crear el primer Estado moderno, pasó luego por la vergüenza de ver cómo, a lo largo de siglos de postración, ese Estado se fué resquebrajando, hasta llegar a su casi total anulación, convirtiéndose en Febrero de 1936 en un mero aparato delictivo al servicio de la subversión marxista internacional... ¿Qué español digno de llevar ese nombre no ha de colaborar en esa tarea apenas emprendida?

Sería necio pensar que quienes amábamos entonces aquella España «porque no nos gustaba» nos considerásemos ahora en seguida plenamente satisfechos. Antes al contrario; somos los primeros interesados—afirma Castiella—en superar nuestras últimas recientes experiencias, recapacitando sobre nuestras equivocaciones para enmendarlas a rajatabla. Pero hay que sacudir también la apatía de algunos ante la empresa difícil.

Discurrir seguidamente sobre el interés que ofrece la presencia de Raimundo Fernández Cuesta en esta cátedra.

Tiene para nosotros Raimundo—dice el decano—el prestigio casi mítico de haber sido uno de los primeros y más directos colaboradores de José Antonio. Con él planeó y soñó esa España mayor y mejor que es nuestra tierra prometida. Dotado de una formación jurídica, luchador de los tiempos heroicos, posee ya el primer secretario general de la Falange esa calidad inapreciable y, por desgracia, en cierto modo intransmisible, que es la experiencia de gobierno. Sus puestas diplomáticas luego le hacen vivir de cerca estos tiempos inciertos en los que todavía no se vislumbra ese mundo «todo paz, toda amistad, todo concordia» que cantara el inmortal hi-

Se activan las obras que se realizan en el campamento de Robledo, de La Granja

El 15 de Junio empezará el curso de instrucción premilitar para aspirantes a oficiales de complemento

San Ildefonso, 3.—Prosiguen con gran actividad las obras que se realizan en el campamento de Robledo, donde el 15 de Junio próximo comenzará el curso de instrucción premilitar superior de los aspirantes a oficiales de complemento. Para dotar al campamento de agua potable en proporción suficiente a sus necesidades, se está construyendo una línea de conducción de tres kilómetros de longitud. Además, procedente de los manantiales de los montes próximos, embalsará el agua en varios depósitos existentes en los jardines de Robledo y se utilizará para las restantes atenciones del campamento.

Los estudiantes de las diversas Facultades, Escuelas de Ingeniería, Arquitectura, Comercio, etc., pertenecientes a la Milicia Universitaria de la primera región militar han de permanecer en este campamento seis meses, divididos en dos períodos de tres, que se realizan en dos veranos. Los caballeros aspirantes promovidos a sargentos el verano anterior efectuarán durante el actual las prácticas correspondientes a dicho empleo. Los aprobados a mediados de Septiembre en los exámenes finales serán nombrados alféreces eventuales de complemento, empleo que habrán de revalidar cuando, al final de su carrera civil, sean destinados a unidades del Ejército durante seis meses. Finalizado este período con aprovechamiento, ingresarán definitivamente en la escala de complemento, donde, mediante las pruebas que se determinen, podrán llegar hasta la categoría de comandante del Arma respectiva.

Fusilamiento de los autores del séxtuple asesinato de Voirón

París, 4 (2 t.).—Los autores del séxtuple asesinato de Voirón han sido fusilados esta mañana en Lyon, según se anuncia oficialmente. Entre ellos figuran un maestro de escuela y dos estudiantes de diecinueve y veinte años.—Efe.

Una substancia para conservar indefinidamente los frutos de la tierra

Ha sido descubierta por un catedrático de la Universidad de Valladolid

Valladolid, 3.—Una substancia para conservar por tiempo indefinido los frutos de la tierra, ha descubierto el catedrático de Química de esta Universidad, don Teófilo Gaspar Arenal. Los ensayos que durante largo tiempo viene realizando este ilustre profesor, han dado plenos resultados, pudiendo considerarse que con este invento científico se abren grandes perspectivas para la economía nacional. Este invento cambiará totalmente la faz del campo y de la ganadería. La substancia es de un coste muy económico, ya que puede calcularse en diez pesetas por tonelada.

El señor Arenal ha ofrecido al Estado español desinteresadamente este invento para su explotación.

Entrega, al Caudillo, de la medalla de la Hermandad de la Cofradía de San Isidro

S. E. recibió ayer al jefe nacional del S. E. U. con quien despachó largo rato

Madrid, 3.—Ayer recibió el Caudillo al jefe nacional del S. E. U., Carlos María R. de Valcárcel, con quien despachó largo rato sobre los problemas relativos a la Juventud Universitaria falangista. Durante la audiencia, que duró hora y cuarto, el Generalísimo demostró su profundo conocimiento de las cuestiones relativas a la clase estudiantil y el máximo interés por la pronta solución de los problemas pendientes de la citada organización, a cuyo jefe nacional dió las oportunas consignas para el momento actual.

Madrid, 3.—En la mañana de ayer Su Excelencia el Jefe del Estado recibió en el palacio de El Pardo al cabildo de la Cofradía de San Isidro, que fué a hacerle entrega de la medalla de hermano de la citada Cofradía. El señor obispo de Madrid-Alcalá, que formaba parte de la comisión, impuso solemnemente la citada medalla al Caudillo y a las personalidades presentes en el acto. Luego el Generalísimo conversó durante largo rato con el prelado y demás comisionados.

dalgo manchego en su elogio de la Edad de Oro.

Cuenta además Raimundo Fernández Cuesta con un mágico don: el don de la palabra, reflejo de la divinidad en el hombre, supremo sortilegio del político, que arrancó en cierta ocasión a Ortega y Gasset este elogio definitivo: «La palabra! Nada, un poco de aire estremecido que desde la madrugada confusa del Génesis tiene poder de creación».

«Porque tiene poder de creación la palabra—concluye Castiella—que Dios guíe, Raimundo, la tuya esta noche, ya que todos estamos impacientes por oírte.»

DISCURSO DE RAIMUNDO FERNANDEZ CUESTA

Empieza agradeciendo a la Facultad su invitación para pronunciar esta conferencia. Ha elegido el tema del concepto del Estado según la doctrina de la Falange, porque le ha asaltado la duda de si serían justas las críticas o si provendrían de la

(Continúa en la página 3)

España sigue su camino ascendente

Para poder formar un resumen, lo más concreto posible, de la riqueza económica de un país, es necesario que éste presente unas reducidas dimensiones y una uniformidad poco

frecuente, o bien que los servicios de estadística se hayan cultivado en ese país desde tiempo inmemorial. En España no hay uniformidad en el terreno, no es de reducidas dimensiones y por lo que respecta a los servicios de Estadística—vaya por delante la afirmación de que el Cuerpo de Estadística de España es honra de ésta y viene dando constantes pruebas de su gran competencia y de su amor al estudio—no han logrado la verdadera homogeneidad que necesitan. España ha tenido muy abandonados estos servicios y hasta hace poco más de un cuarto de siglo no les ha concedido la atención que merecían.

Se han hecho esfuerzos muy meritorios para llegar a una evaluación concreta de nuestra riqueza económica, pero no se ha podido llegar a una finalidad concreta. Esos esfuerzos se van perfilando cada vez más y cabe esperar dentro de poco que se logren éxitos mayores que los obtenidos hasta ahora, encaminados todos a la finalidad común que se persigue.

Una ligera comparación entre los datos obtenidos en la riqueza económica española en los años 1919 y 1941, permiten apreciar el próspero estado de la situación en España, porque salvando las distancias que pueda haber respecto de la evaluación de moneda en aquel año y en 1941, en 1919 arrojaba un total de 221.323 millones de pesetas y en 1941 el total era de 369.700 millones de pesetas.

La situación en este aspecto ha mejorado notablemente, pues España va ligada cada vez más al progreso del mundo, como lo revelan los adelantos de sus ciencias, artes, industrias y trabajo en general, lo que ha ido elevando la riqueza económica a un grado que ni se podía sospechar siquiera.

El camino de España es ascendente en todos los aspectos, y especialmente en el de la riqueza económica. Si esto tiene un mérito extraordinario, mucho mayor hay que considerarle teniendo en cuenta las circunstancias que atraviesa el mundo y especialmente Europa. El Viejo Continente está deshecho por la guerra más cruel que han visto los tiempos y las consecuencias de esa guerra repercuten en todos los países por muy alejados que se hallen del conflicto. A España le alcanzan las salpicaduras de esta conflagración y a pesar de todo sigue su camino ascendente con sus industrias a toda marcha, el comercio interior y exterior en excelente situación y el nivel de riqueza económica cada vez más firme y más sólido.

LA SITUACION ALIMENTICIA EN CUBA PREOCUPA A LAS AUTORIDADES

La Habana, 3.—La situación alimenticia en Cuba ha llegado a constituir la principal preocupación pública y el tema principal de discusión en la Prensa, la cual ataca duramente la ineficacia de las medidas gubernativas contra los acaparadores y los especuladores del mercado clandestino.

En la capital cubana hay poca carne desde hace muchas semanas y los precios de pescados y aves han experimentado sensibles alzas, vendiéndose la libra de estos alimentos a un peso cubano que tiene hoy paridad con el dólar norteamericano; la mantequilla vale un peso sesenta centavos y ha desaparecido del mercado la leche condensada y en polvo.

QUEDA FRUSTRADA LA IRRUPCION RUSA AL NO. DE JASSI

La nueva batalla del Seret, puede ser el comienzo de la esperada gran ofensiva de los bolcheviques

PREPARATIVOS PARA EL ASALTO GENERAL CONTRA SEBASTOPOL

Berlín, 3.—La tranquilidad en el frente oriental—informase esta tarde en un centro militar autorizado de Berlín—se ha alterado con el fragor de la batalla que se libra al Noroeste de Jassy. Mientras que en todos los demás sectores del frente oriental, incluso en el Sur, no ha cambiado la situación en las últimas veinticuatro horas, en el citado frente los rusos se lanzaron al ataque en un sector reducido con fuertes contingentes de infantería y tanques. El primer día de batalla terminó con un éxito defensivo germano-rumano. Doscientos cuarenta tanques enemigos fueron aniquilados, 65 de ellos por la aviación alemana. Estos 240 tanques constituían el 70 por 100 de los tanques que atacan en esta región. Varios centenares de aviones de bombardeo y asalto para combatir a los carros blindados apoyaron a las tropas alemanas y rumanas, que se defendieron tenazmente. Así se frustró la irrupción soviética.

La nueva batalla entre Pascani y Tarku Frumos, en el Seret central, donde los soviets tratan de irrumpir hacia el Suroeste, no ha alcanzado aún su punto culminante.

Surge la pregunta de si se trata del comienzo de la gran ofensiva para la cual se habían preparado las tropas alemanas después de haber reconocido hace días la existencia de fuertes concentraciones de tropas enemigas. Bien puede tratarse también de un nuevo golpe soviético a fin de mejorar sus posiciones de salida para esta gran acción que se espera.

En el espacio de Kolomea, los ataques enemigos, más o menos débiles, fueron rechazados por las tropas alemanas. Las tropas húngaras aniquilaron varias compañías soviéticas.

En Sebastopol, donde los soviets realizan evidentemente nuevos preparativos para el asalto general, no se registran en las últimas veinticuatro horas luchas de importancia.

Dois nuevas armas alemanas antitanques

Berlín, 3.—Por primera vez se han dado detalles en Berlín sobre las nuevas armas antitanques alemanas, conocidas entre los soldados con los nombres de «Puño blindado» y «El terror de los tanques». Según un informe del coronel de guerra August Galle, estas armas son utilizadas desde escasa distancia y especialmente en bosques o edificios, sitios protegidos donde el tanque enemigo no

puede hacer todo el uso posible de su armamento.

El «Puño blindado» consiste en una granada de tiro horizontal que, al chocar contra el blindaje del tanque, produce tan elevado número de calorías, que atraviesa inmediatamente la chapa blindada, incluso la de mayor espesor. La explosión de este proyectil produce con su ruido el atontamiento de los tripulantes del tanque, que a su vez queda envuelto en llamas. Ningún tripulante puede librarse de este infierno en llamas. De parecidos efectos es el «Terror de los tanques», pues al poco tiempo de atravesar este proyectil el blindaje, todo el tanque se ve convertido en un montón de chatarra humeante.—Efe.

Pilar Primo de Rivera llegará el domingo a Barcelona

Para asistir a la segunda prueba del II Concurso Provincial de Coros y Danzas de la Sección Femenina

Barcelona, 3.—Con asistencia de la delegada nacional de la Sección Femenina, camarada Pilar Primo de Rivera, que llegará el domingo a Barcelona, se celebrará el mismo día, a las once y media de la mañana, en el teatro de la Comedia, la segunda prueba del II Concurso provincial de Coros y Danzas. Los conjuntos vencedores participarán en el concurso regional, de donde ha de salir la representación catalana para la competición nacional.

La camarada Pilar Primo de Rivera permanecerá varios días en Barcelona. Durante su estancia visitará las dependencias de la Sección Femenina provincial y presidirá el acto inaugural de una Casa de Flechas.

Sobre tus rodillas, mujer, se educarán las generaciones futuras. Que de tus labios aprendan a conocer a Dios y a amar a la Patria. Asiste a las clases de formación de la Sección Femenina cumpliendo el Servicio Social

BUCOVINA, DECLARADA PROVINCIA SOVIETICA

Deportación de millares de habitantes

Bucarest, 3.—En los centros de esta capital—dice la Agencia D. N. B.—se tienen noticias de la actuación de los soviets en las regiones rumanas recién ocupadas, noticias que han sido facilitadas por refugiados dignos de crédito y que lograron huir de aquellas regiones después de adueñarse de ellas el ejército rojo. Al día siguiente de entrar en una localidad las tropas soviéticas, las nuevas autoridades exigieron por medio de carteles plurilingües, la entrega a los centros de los «koljoses» de los víveres, que excedieran de cierta cantidad muy reducida, amenazándose con pena de muerte a quienes ocultasen cantidades superiores.

Se anunció el restablecimiento del sistema de los «koljoses» y los víveres entregados fueron puestos a disposición del ejército rojo o mandados al interior de la Unión Soviética.

Bucovina fué declarada provincia soviética y muchas leyes rumanas

promulgadas en los últimos años quedaron derogadas. Todos los hombres de dieciséis a sesenta años fueron inmediatamente llamados a filas y enviados a frente lejano; aquellos que hubieran ejercido alguna actividad política bajo el régimen rumano fueron destinados a compañías de trabajo y llevados a Ucrania. En Czernowitz reina el estado de sitio, quedando prohibido salir a la calle de las siete de la tarde a las siete de la mañana.

A los tres días de entrar las tropas soviéticas empezó a funcionar la Policía secreta, realizando una acción de «limpieza» entre la población sospechosa de nacionalismo y siendo deportados millares de habitantes, en particular los emparentados con oficiales del ejército rumano. Otro decreto dispuso la entrega del calzado y ropas que excediesen del máximo fijado a cada persona. En Moldavia se están aplicando por los soviets análogos procedimientos. Las personas acusadas de nacionalismo son deportadas y a las demás se hace llenar cuestionarios que son de dos clases: los de color rojo para quienes declaran simpatizar con el comunismo, y de color amarillo para los demás. Los filocomunistas son inmediatamente incorporados a filas en el ejército rojo; los otros, alistados en batallones de trabajadores y mandados al interior de Rusia.—Efe.

Libros. Trabajos comerciales e impresos de larga tirada encárguelos en **EL ADELANTADO**